
Protokoll der Sitzung des Gesamtpfarrgemeinderates am 21.11.2023 
 

Ort: Pfarrheim Christkönig; Zeit: 19:30 Uhr bis 21:00 Uhr  

Teilnehmer:innen: Christian Barufke, Brigitte Birth, Michael Buske, Eva Maria Dierkes, 

Sabine Dönnewald, Klaus Gierecker, Pfr. Thomas Hengstebeck, Lena Katczynski, Silke 

Kosfeld, Andrea Wellenbrink und Anne Eickhoff,  

Gäste: Pfr Dorothee Antony, Pfr. Torsten Roland, Pfr. George-Nicolae Stefan, Alexandra 

Schmied, Annelie Ksinsik, Brigitte Laske, Thomas Jaschke 

Abwesend: Lea-Marie Eickhoff, Vikar Markus Henke, Johannes Hollenhorst, Raimund 
Schmolka und Kathrin Traeger  
 

Die Tagesordnung sowie das Protokoll der letzten Sitzung wurden ohne Änderungen 

angenommen.  
 

TOP 1: Vorstellung von Pfr. Torsten Roland und seine Einführung am 28.01.2024 um 15 Uhr  

Pfr. Torsten Roland stellt sich den Anwesenden vor.  

Möglichst viele Gremien, Vereine etc. sollen bei der Einführung anwesend sein. Es wäre 

wünschenswert, wenn bei der Einführung im Rahmen eines Gottesdienstes Messdiener aus 

allen Gemeinden, die Fahnenabordnungen der KFD und der verschiedenen Schützenvereine 

anwesend sind. Eine offizielle Einladung, die von Alexandra Schmied gestaltet wird, folgt.   

Für die Planung der Einführung sollen die Gemeindeausschüsse angefragt werden. Dies 

übernimmt Klaus Gierecker.  

 

TOP 2: Anfrage für die Mitnutzung der Herz-Jesu-Kirche durch die Rumänisch-Orthodoxe 

Gemeinde 

Aus der Rumänisch-Orthodoxen Kirche kam die Anfrage zur Mitnutzung der Herz-Jesu-

Kirche. Im Raum Gütersloh leben viele Rumänen, die aktuell keine Möglichkeit für einen 

wöchentlichen Gottesdienst in näherer Umgebung haben. Da in der Herz-Jesu-Kirche am 

Wochenende die Vorabendmesse gefeiert wird, bietet es sich an, dass dort die Rumänisch- 

Orthodoxe Gemeinde ihren Sonntags-Gottesdienst sowie Trauungen und Taufen zelebrieren 

kann. Ein Probelauf in der Adventszeit, der am 1. Advent beginnt, soll zeigen, ob eine 

gemeinsame Nutzung der Kirche funktionieren kann. Im Anschluss wird sich beraten, wie die 

gemeinsame Nutzung künftig aussehen kann. 

Alle Anwesenden waren für die Mitnutzung sowie den Probelauf.  

 

 



TOP 3: Winterkirche in Friedrichsdorf und Avenwedde  

Es geht um die Einladung der Ev. Kirche in Friedrichsdorf an die Gemeinden St. Friedrich 

und St. Marien, die regulären Sonn- und Werktagsmessen im Zeitraum vom 14. Januar bis 

zum 17. März in den evangelischen Kirchen in beiden Ortsteilen zu feiern. Die Einladung 

wurde im Sinne des ökumenischen Gedankens gerne angenommen. Dabei sollte die 

Winterkirche als Idee der Ökumene gesehen werden. Im Rahmen des Runden Tisches 

(Immobilien) wurde die Bereitschaft zur längerfristigen Zusammenarbeit beschlossen, um das 

Christentum sichtbar in allen Ortschaften zu erhalten. Die Entstehungsgeschichte liegt also 

schon länger zurück.  

Nachdem die Gäste aus den Gemeinden St. Friedrich und St. Marien ihren Unmut über die 

zeitlich begrenzte Verlegung ihrer regulären Messen geäußert haben, ist vor allem 

aufgefallen, dass die Kommunikation äußerst unglücklich verlaufen ist. Die Gemeinden 

mussten aus der Presse von dem Vorgehen erfahren, nicht wie besprochen in ihrem 

Sonntagsgottesdienst. Daher soll im nächsten Pfarrblatt eine klärende Darstellung abgedruckt 

und vorab in den Sonntagsgottesdiensten bekanntgemacht werden. Außerdem wird auf der 

Internetseite eine Erklärung veröffentlicht.  

Eine wiederholte Abstimmung bezüglich des Beschlusses zur Winterkirche bestätigt diesen 

einstimmig. Dabei wird festgehalten, dass die Pfarrzentren in St. Friedrich und St. Marien für 

ihre regelmäßigen Aktionen und Treffen offenbleiben. Auch Sondergottesdienste wie Taufen, 

Beerdigungen, Jubelhochzeiten finden weiterhin in St. Friedrich und St. Marien statt. Dies 

wird auch in der klärenden Darstellung kommuniziert.  

 

TOP 4: Ökumenische Zusammenarbeit in Pavenstädt, Klarstellung gegenüber der Ev. 

Kirchengemeinde Gütersloh 

Die praktizierte Zusammenarbeit von Heilig Geist und dem ev. Gemeindebezirk Johannes 

Pavenstädt wird von uns ausdrücklich begrüßt. Eine Klarstellung gegenüber der Ev. 

Kirchengemeinde wird es von Klaus Gierecker geben.    

 

TOP 5: Bericht vom Treffen mit Mitgliedern aus den Gemeindeausschüssen am 25.10.2023  

Das Ergebnisprotokoll des Treffens wurde allen Mitgliedern mit der Einladung zur GPGR-

Sitzung zugeschickt. Siehe dazu den Anhang der letzten Mail.  

Lena Katczynski spricht an, dass auf dem Treffen der Wunsch nach regelmäßigen Treffen der 

verschiedenen Gemeindeausschüsse geäußert wurde. 



Die Geschäftsordnung war nicht allen Gemeindeausschüssen bekannt. Dies wurde mit dem 

Treffen geregelt. Es wurde angesprochen, dass der KV nun das Budget definieren muss, mit 

dem die Gemeindeausschüsse arbeiten können. Ferner soll es einen Austausch der Protokolle 

zwischen dem GPGR und den unterschiedlichen Gemeindeausschüssen geben.   

TOP 6: Sternsingeraktion 2024 

Aktuell gibt es das Problem, dass sich das Projekt „Arco Iris“ in einem formalen 

Prüfungsverfahren befindet, weswegen dies nicht für die Sternsingeraktion genutzt werden 

kann. Die Gemeinde Liebfrauen, die das Projekt „Arco Iris“ mit ihrer Sternsingeraktion in den 

letzten Jahren unterstützt hat, erklärt sich bereit, die Gelder in den „großen Topf“ zu geben.  

 

TOP 7: Aktuelles, Termine und Verschiedenes 

 Gottesdienste an Weihnachten und zum Jahreswechsel → siehe Pfarrnachrichten 

Info: Das Christmobil fährt wieder. 

 Mittwochs-Messe in Liebfrauen → Silke Kosfeld äußert den Wunsch aus der 

Gemeinde, die Messe im Pfarrheim feiern zu können, weil die Kirche zu kalt ist. Dem 

steht nichts entgegen.   

 Veröffentlichung des Protokolls auf der Homepage → Klaus Gierecker kündigt an, 

dass das Protokoll künftig auf der Homepage veröffentlicht werden soll.  

 „Kirchentag 2024“ → Wer sich an der Planung zum Kirchentag beteiligen möchte 

bzw. jemanden kennt, der das machen möchte, soll die Namen bei Klaus Gierecker 

anmelden. Pfr. Torsten Roland bekundet sein Interesse, den Kirchentag gerne 

mitgestalten zu wollen.    

 Dechant Hengstebeck verabschiedete sich, weil sein Dienst als vorübergehender Leiter 

des Pastoralen Raums am 30.11.2023 endet. Der Gesamtpfarrgemeinderat sprach ihm 

seinen herzlichen Dank aus. 

 

Nächste Sitzungstermine:  

 6. Februar 2024 19:30 Uhr in Avenwedde, Don-Bosco Haus 

 18. April 2024 19:30 Uhr in St. Friedrich  

   

Die Sitzung endete mit dem Vaterunser. 


